

**Prédication pour le dimanche 29 octobre 2023**

**Genèse 13.1-12**

**21ème dimanche après Trinité**

Abram – ou une gestion de conflits inspirante

Abram – quel exemple vivant en matière de gestion de conflits ! Il pourrait en donner des conseils précieux au sein de nos entreprises, nos familles, nos relations sociales et même à nous-mêmes par rapport à des tensions et conflits intérieurs et intra-personnels !

Abram et son neveu Lot se retrouvent devant un dilemme : Leurs richesses, sans cesse grandissantes, en clair des troupeaux de plus en plus nombreux, déclenchent déjà des hostilités entre leurs bergers et risquent de détériorer leur relation à eux deux. « Un problème de riches ! » me direz-vous. Oui, mais – c'est une situation qui demande à être gérée néanmoins. On est toujours riche de quelque chose. A Strasbourg, les personnes sans domicile fixe se disputent également les territoires les plus favorables !

Cependant, Abram n'est pas uniquement riche en biens terrestres, mais aussi riche et comblé en bénédiction qu'il ne laisse pas somnoler passivement en lui, mais qu'il nourrit !

Proche de Béthel, il n'a pas tardé à ériger un autel, un lieu de recueillement pour vivre au quotidien l'alliance proposée par Dieu. Devant cet autel, il a appelé Dieu « Seigneur », c'est-à-dire, en toute confiance, il a reconnu en Dieu l'autorité suprême censée conduire sa vie, son état d'esprit, son attitude, ses affaires et ses actions. C'est décidé : Dieu l'orientera en tout et pour tout et ceci non de manière autoritaire, mais dans une communion confiante et aimante.

Il puisera dans cette alliance intérieure, cette relation vivante et inspirante avec Dieu pour trouver une solution aux premières frictions par rapport au partage du territoire qui apparaît désormais comme une nécessité inévitable.

Son ancrage en Dieu et ses liens familiaux avec Lot imposent une séparation « à l'amiable ». La proposition d'Abram de laisser à Lot la pleine liberté de choix, quant à son territoire futur, fait preuve d'une disposition au consensus considérable. Une attitude d'une générosité exemplaire, motivée par une conviction inébranlable : quelque soit le choix de Lot, Abram sait que Dieu demeurera son partenaire principal. Il est certain que « quoiqu'il arrive » la bénédiction trouvera sa pleine expression dans l'alliance qu'il vit avec Dieu. Quelle assurance ! Quel détachement par rapport aux enjeux littéralement « terrestres » ! Quelle sérénité ! Quelle confiance !

En ce dimanche où nous commémorons la Réforme protestante, Abram nous donne une sacrée leçon sur sa détermination à dépendre de la grâce de Dieu seule !

Quant à Lot, son regard est attiré par les conditions de vie faciles, garanties par la plaine fertile et arrosée du Jourdain à l'est, avec les villes de Sodome et Gomorre : des haut-lieux de vie foisonnante. Son regard se porte au loin, vers un paradis en apparence ! Trois petits tours et puis s'en va ! Vers sa propre destinée !

Après cette séparation, Dieu invite Abram à explorer son nouvel espace de vie dans toutes les directions et de promener son regard dans toute sa longueur et sa largeur comme l'étendue où il réalisera ses trois promesses principales : une terre où habiter, une descendance nombreuse et Sa présence envers et contre tout !

Abram choisit son nouveau lieu de résidence où il placera ses tentes, « près des grands arbres sacrés de Mamré, près d'Hébron »

et y construit un autel. Littéralement, Mamré signifie « grossesse » et Hébron « communion ».

Mamré, près d'Hébron – sera donc un espace béni pour vivre cette triple promesse dans le temps à venir, pour s'en laisser féconder, pour la laisser porter ses fruits. Un espace pour éprouver la communion en Dieu au quotidien.

La manière dont Abram vit l'alliance avec Dieu au quotidien est non seulement très concrète, mais aussi très touchante :

Il y a un conflit en vue ? Alors il doit être géré. Un conflit non réglé est incompatible avec une existence vécue sous la bénédiction ! Chaque conflit peut trouver une solution dans une recherche pacifique d'équité et d'humilité. Abram, se sachant accompagné par la plus grande richesse à sa connaissance, l'accompagnement béni de Dieu, n'a pas peur d'être mal-LOT(H)I au niveau des richesses terrestres et laisse une entière liberté à son neveu pour choisir la meilleure part d'un point de vue matériel. Pour Abram, c'est cette alliance spirituelle qui prime sur tout et qui l'enrichit de l'intérieur.

L'attitude d'Abram, cet homme véritablement « juste », est fortement inspirante sur plusieurs plans : Dans notre contexte géopolitique large et intercontinental où de nombreux foyers de tensions et de guerres voient régulièrement le jour sur la base de prétentions territoriales ou des enjeux de pouvoir, Abram incarne un exemple de pacification extraordinaire. Un idéal en soi, exigeant à suivre !

Dans notre contexte individuel, familial, socioprofessionnel se pose la question : Comment vivre dans la foi en Dieu et sous sa grâce avec une sérénité et un détachement relatif par rapport à nos biens terrestres, notre statut, nos tâches à accomplir ? Comment donner la priorité à l'harmonie au sein de nos relations plutôt qu'à un éventuel avantage matériel ?

L'attitude d'Abram nous encourage à laisser la bénédiction de Dieu œuvrer dans notre vie : La bénédiction de notre baptême, de notre confirmation, éventuellement celle de notre mariage, mais surtout aussi la bénédiction vive que Dieu nous promet pour chaque nouvelle journée que nous cueillons de sa main, de sa générosité. Il est notre source de Vie. En Christ, Dieu se présente à nous comme la source d'eau vive selon l'évangile de Jean (4, 13) « Celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif, et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle. »

Que la grâce de Dieu nous traverse lors de nos conflits présents ou à venir afin de nous transformer en chercheurs de paix et d'harmonie entre les humains !

Que la foi en Dieu nous nourrisse à tel point que nous puissions la considérer comme notre richesse suprême !

Et que sa bénédiction atteigne toutes les cellules et même tous les atomes qui nous constituent, afin de nous faire ressentir dans tout notre être combien elle nous oriente vers une plénitude de communion avec lui, à éprouver en chaque situation, et dont nous n'avons pour l'instant peut-être qu'un pâle avant-goût. Amen.

Prière d'intercession :

Notre Dieu, tu as désiré créer l'univers et voir peu à peu l'émergence de l'humanité aimée par toi sur notre terre à explorer, à partager, à cultiver et à apprécier par toutes et tous bien plus qu'à posséder, à revendiquer, à délimiter, voire à se disputer. Tu nous as placés dans un cadre idyllique pour vivre en harmonie, pour célébrer la vie que tu nous donnes.

Inspire nos responsables (et irresponsables) politiques de toute revendication conflictuelle abusive entre nations, afin que l'intégrité nationale et territoriale soit respectée et que les populations soient préservées de grandes souffrances.

A l'instar d'Abram, incite -nous, tous les humains de la terre, quelques soient nos identités nationales, religieuses, ethniques pour que nous laissions s'épanouir la force de ta bénédiction au sein de nos familles et de notre intériorité à chacun.e.

Que ton alliance, avec nous tes créatures, devienne le ferment dynamisant tous nos réseaux relationnels.

Que ton Esprit de Paix pacifie toutes nos entreprises et nos partenariats. Amen

Cantique : Alléluia 36/05, strophes 1-3

Pasteure Sybille STOHRER